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落實普世手足情

教宗方濟當選，成為教會延續本篤十六世辭退羅馬主教之職後一個重大的標記。

延續之意，在於教宗方濟在教會歷史上，首位教宗選取方濟的名號，很明顯他渴望自己在任期間，見證亞西西方濟先
知性的福音�廸。

事實上，教宗提及普世手足情誼，要落實普世手足之情正是一個重要的標記，他切願在我們的時代，跟隨福音那份最
真切的精神。我個人認為，另一個很有意義的舉措，就是他身為羅馬教會的主教和首牧，先問候所有其他教會和一切
有善志的人士。

另一個動作，是教宗方濟更請求羅馬的子民為他代禱，好能接受天主的恩賜，但先由他開始給予他的暇福，這是具有
福音化深邃意義，令我們回想起梵二的精神，教會以「天主的子民」作核心的視角，即重視教會的信�團體。

此外，我又想調強，（我可以說）他那種「親民」的風格，毫無教士的架子，以「�上好！」一句簡樸的話，問候在
聖伯多祿廣場上的群�。之後，再加上「�安！」、「睡好！」等祝頌語。由此可見，這份互相信任的重要性，流露
出一種牧民工作的方式，似乎要宣告：教宗貝戈格理奧是民�所期望的羅馬主教，願意面對重大的挑戰，去革新主教
府，並重新致力於傳揚福音，正如他本人所說的，從羅馬開始，然後遍及全球。

他的話更觸動人心，因為他願意投向聖母瑪利亞，祈求�以慈母美善的愛情與仁慈的斗蓬，福佑宗座之職。

貝戈格理奧教宗是一位耶穌會士，為此，他親身體驗到一個偉大的神恩，能��發教會趨向現代化的生活。他取「方
濟」作名號，也是基於那個非凡的神恩，他似乎希望以教會歷代伯鐸的聖愛與先知之職務，與其他的神恩連結一起。

教宗首次與自己的教會，普世教會見面，的確不僅為許多天主教徒，也為其他基督教派的信徒和整個人類帶來重大希
望的標記。正如教宗要求我們的，讓我們與他一起祈禱，讓我們在合一內，充滿今天所期待的新的希望和幹勁，好能
令福音成為我們當代的鹽與酵母。

皮爾魯．高達(Piero Coda)撰
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